

L'ÉVEIL MUSICAL

Le vendredi 17 juin, l'Éveil musical de Senan a donné son concert annuel dans l'église de la commune. La diversité des œuvres proposées et la qualité de l'interprétation ont ravi le nombreux public. Un grand merci aux musiciens.



FÊTE DES VOISINS

La fête des voisins de la rue des Autels a rassemblé de nombreuses familles le vendredi 24 juin. Belle et chaleureuse ambiance pour cette neuvième édition qui s'est terminée fort tard et dans l'allégresse!



COMMUNIQUÉ :

Pour vos travaux de maçonnerie, de rénovation, de pose de carrelage, d'isolation, terrasses, clôtures, petite couverture, béton désactivé...

Devis gratuits

Entreprise Daniel COQUILLAT

Maçonnerie générale

4, rue du Square 89710 SENAN

06 19 37 76 43



MAIRIE DE SENAN

Adresse

1, rue d'Aillant-sur-Tholon - 89710 SENAN

Horaires d'ouverture

Lundi : de 9 h 00 à 12 h 00

Mercredi : de 9 h 00 à 12 h 00

Vendredi : de 16 h 00 à 19 h 00

Samedi : sur rendez-vous

Contacts

Téléphone : 03 86 63 46 90

Télécopie : 03 86 63 48 99

Courriel : mairie.senan@wanadoo.fr

Site : comunedesenan.jimdo.com

l'écho de Senan

Bulletin d'information de la commune de Senan - Juillet 2016



LE MOT DU MAIRE

Nous ne l'avons pas vu arriver mais l'été est bien là.

La fête des écoles et le voyage scolaire se sont bien déroulés. Parents et enfants sont ravis. Concernant les travaux, l'entourage de la balançoire sur l'aire de jeux est terminée, le city-stade près des écoles est en cours d'installation et sera fini la première semaine d'août. Nous avons attendu pour les trottoirs route de Joigny car le syndicat des Eaux de Puisaye-Forterre doit poser une nouvelle conduite d'eau. Pour la restauration des contreforts de l'église comprenant le nettoyage de la toiture, la taille de pierres, les commandes des travaux aux entreprises retenues par marché public ont été signées. La réfection doit commencer à l'automne. Pour le parking face au cimetière, il a été décidé de le réaliser au plus simple soit en concassé. Il est prévu 65 places. Le projet d'aménagement du bâtiment de la mairie se poursuit... Excellentes vacances à tous

Gérard Chat

ÉDITORIAL

LE 20 AOÛT 2016 DEUXIÈME ÉDITION DE SEN'EN FÊTE

Rendez-vous festif et convivial, cette 2^{ème} édition de Sen'en Fête rencontrera, nous l'espérons le même succès que l'an passé. En voici le programme:

À partir de 16h, challenge des associations senanaises. Chaque association propose des activités ludiques, ouvertes à tous et GRATUITES en lien avec les pratiques habituelles. Des points sont accordés sur chaque atelier et déterminent le classement final. Les vainqueurs reçoivent des lots dans trois catégories: enfants, adolescents et adultes. De 19h à 21h, temps "guinguette": prestation d'un accordéoniste et d'un guitariste, entrecoupée de démonstrations de danses. Moment de retrouvailles autour de l'apéritif et du repas assurés par le Comité des Fêtes.

De 21h à 22h30, concert de rock par le groupe Le Doc. A 22h30, feu d'artifice.

Nous vous attendons nombreux au terrain de football. Les nombreux bénévoles méritent votre présence et la municipalité, initiatrice et organisatrice de la manifestation, veut permettre à toutes et à tous de passer un moment chaleureux et agréable. **Autre manifestation à venir, la Fête du Lavoir, organisée par l'association "Sauvons notre Lavoir", aura lieu le samedi 3 septembre 2016, au lavoir évidemment à partir de 18h30. Ne manquez pas ce rendez-vous.**

Les élèves du CP au CM2 de notre école ont fait, fin juin un superbe voyage éducatif pour s'initier à l'astronomie à Malicorne. Nous reviendrons sur ce projet, soutenu par la municipalité et le CCAS, dans notre prochaine édition mais d'ores et déjà merci aux enseignants et aux accompagnateurs.

L'Écho de Senan, dans sa formule actuelle, paraît pour la neuvième fois. Nous avons réussi à tenir le rythme d'une édition par trimestre afin de vous informer le plus régulièrement et le plus complètement possible des nouvelles de votre commune. Cette régularité doit beaucoup à un bénévole qu'il me plaît de remercier aujourd'hui.

Fred Dubos, puisqu'il s'agit de lui, habite Senan depuis une dizaine d'années et est très engagé dans la vie communale. Membre actif et passionné de plusieurs associations (Comité des Fêtes, Sauvons notre lavoir...), Fred ne se met jamais en avant. D'ailleurs cet hommage qui lui est rendu va faire souffrir sa modestie. C'est lui qui se charge de la composition et de la mise en page de votre journal communal, qui sélectionne les meilleures photos pour illustrer les articles (photos souvent prises par son épouse, merci à elle!) et participe activement au pliage du journal avant distribution. Son activité et son engagement valent bien des remerciements, que je suis heureux de lui adresser au nom de l'équipe municipale. Contact : francois.bourguignon@icloud.com

François Bourguignon

A.S.SENAN PÉTANQUE

En route pour "le France"

En route pour "le France", en route pour les championnats de France...

Après Guilain Godin en catégorie Junior en 2012, le club et la commune de Senan seront de nouveau représentés lors des prochains championnats de France jeunes qui se tiendront du 19 au 21 Août 2016 à Varennes sur Allier.

Les jeunes Hugo Bertin en catégorie cadet, Jocelin Berthaux, Ryan Launay et Alexis Etienne porteront bien haut les couleurs rouge et blanche floquées.

Lors de ces championnats les 4 jeunes Senanais ont décroché le précieux sésame lors des championnats de Bourgogne en s'inclinant en finale. Ils sont devenus à cette occasion, vice-champions de Bourgogne.

BONNE CHANCE LES JEUNES, MERCI ET SURTOUT, M... !!!

QUELQUES DATES A RETENIR : Licence obligatoire

● Mercredi 10 Août : Concours doublette vétéran

● Samedi 13 Août : Concours en doublette

LES AUTRES DATES Sans licence, (Soyez les bienvenus...)

● Samedi 27 Août : Concours en doublette

● Dimanche 18 septembre : Concours en tête à tête

● Samedi 10 Décembre : 4^{ème} Tournoi de Noël

Contact : Jérôme Billiette 03 86 63 55 28 ou 06 04 65 29 26.



Hugo Bertin, vice-champion de Bourgogne cadet



Ryan Launay, Jocelin Berthaux, Alexis Etienne, vice-champions de Bourgogne junior

SENAN FORME ET DETENTE



LE MARDI
De 19h30 à 20h30
à la mairie de
SENAN

LA GYMNASTIQUE DOUCE POUR TOUS

L'association FORME ET DETENTE vous propose une activité corporelle destinée à **assouplir et raffermir** le corps en alliant étirements, contractions musculaires et techniques de respiration. Les ateliers s'adressent à tous les publics, quel que soit leur âge.

TONUS SOUPLESSE BIEN ÊTRE

Les bienfaits de la gymnastique douce sont multiples, elle est notamment efficace contre le stress, la fatigue chronique, les douleurs articulaires, le mal de dos...

C'est une excellente méthode pour entretenir et remodeler votre silhouette tout en vous apportant un bien-être intégral.

REPRISE DES COURS LE MARDI 13 SEPTEMBRE 2016

RENSEIGNEMENTS
ASSOCIATION FORME ET DETENTE
03.86.91.58.63

CARNET

Nous avons le plaisir de vous annoncer la naissance de :
Camelya GRODET MOHAMMEDI le 25 juin 2016,
Lise GREFFARD PLUCHARD le 4 juillet 2016,
Clarysse SERVAIS le 11 juillet 2016.

Tous nos vœux de bonheur à elles et félicitations à leurs parents.



COMMUNIQUÉ DE LA COMMUNAUTÉ DE COMMUNES

"Ensemble, bien vivre dans l'Aillantais": un projet au service des producteurs et des consommateurs de notre territoire. Depuis janvier 2016, notre communauté de communes mène un projet phare de développement durable. Cofinancé par l'Etat, ce projet vise à promouvoir la production alimentaire locale et à organiser, à terme, des circuits courts de distribution. Ce projet s'articule en différentes étapes.

L'une d'entre elles consiste en l'élaboration d'un guide des producteurs, des magasins et des restaurants et traiteurs proposant des produits locaux. Sa date de parution est prévue cet été. Une autre réside dans l'organisation d'un événement festif le 18 septembre 2016 à Poilly sur Tholon, date à laquelle se tiendra également la journée du patrimoine. Il s'agira de vous faire découvrir les acteurs de la production alimentaire locale et leurs produits, en même temps que le patrimoine architectural du territoire. Arnaud Ponchon, apiculteur de Senan, participe à cette opération.

Désireux d'alerter et d'informer l'ensemble de la population sur les modes de consommation responsables, les élus de la communauté de communes de l'Aillantais sont assistés par la Fédération des Foyers Ruraux de l'Yonne dans cette mission. Leur volonté est non seulement de mettre en avant les producteurs et les ressources de l'Aillantais, mais aussi de sensibiliser les enfants, les adolescents et tous les habitants du territoire à l'importance du "bien-manger" pour «bien-vivre». **"Ensemble développons notre territoire"**



JOIGNY, UN HÔPITAL DE PROXIMITÉ EN MOUVEMENT



L'hôpital de Joigny, 1 quai de l'hôpital, qui est le centre hospitalier le plus proche de Senan, évolue. Il dispose de 355 lits, emploie 500 agents dont 40 médecins et ses fonctions se diversifient au sein du territoire de santé qui regroupe les hôpitaux de Sens, de Villeneuve sur Yonne et de Joigny.

Il comporte :

- Un service des **urgences** (tél. 03 86 92 33 36),
- 2 services de **médecine** dont un à orientation gériatrique, où les patients peuvent être admis directement à la demande de leur médecin traitant sans passage par les urgences (tél. 03 86 92 34 36),
- Une unité de surveillance médicale continue (USC) pour les pathologies cardiaques ou respiratoires,
- Une **équipe mobile de gériatrie** participe à la prise en charge des personnes fragiles âgées de plus de 75 ans ; elle peut intervenir à domicile, en EHPAD et au sein de l'hôpital,
- Un service de **radiologie** et **d'imagerie médicale** équipé d'un scanner pour lequel il est possible d'obtenir un rendez-vous rapidement,
- Un service de **réadaptation cardiaque et respiratoire**,
- Une unité de **rééducation**,
- Un service d'**hospitalisation à domicile** qui permet aux

patients, à la demande de leur médecin traitant, pour une période limitée, de recevoir à domicile les soins médicaux et paramédicaux continus et coordonnés que nécessite leur état,

- Un **centre périnatal de proximité** qui peut intervenir avant et après l'accouchement (tél. 03 86 92 33 85) et un **centre de planification familiale** (tél. 03 86 43 20 83),
- Une unité d'**addictologie** qui peut accueillir les familles en recherche d'informations (tél. 0386923377),
- Une **équipe mobile de soins palliatifs**,
- Il dispose d'un **pôle gériatrique** important, sur le site 1, allée de Coubertin, qui comprend:
 - Un établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (EHPAD),
 - Une unité de soins de longue durée (USLD) pour les personnes âgées qui nécessitent des soins continus ou une surveillance constante,
 - Une unité de soins de suite et de réadaptation (USSR) pour personnes âgées polyopathologiques,
 - Un **accueil de jour** pour les personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer ou de troubles apparentés,
 - Une **consultation mémoire**.
- **De très nombreuses consultations externes** sont assurées à l'hôpital de Joigny, parfois par des médecins de l'hôpital de Sens qui peuvent ainsi assurer la préparation d'éventuelles interventions chirurgicales à l'hôpital de Sens ainsi que le suivi post opératoire : chirurgie viscérale et bariatrique, gastroentérologie, cardiologie et épreuve d'effort, diabétologie, diététique, médecine et traumatologie du sport, orthopédie, plaies et cicatrisation, traumatologie, urologie, infections sexuellement transmissibles avec dépistage anonyme et gratuit, protection maternelle et infantile et addictologie.

Pour prendre rendez-vous, tél. au 03 86 92 33 33.

- Depuis le 1er mars 2016 fonctionne également un hôpital de jour de médecine qui permet de disposer de tous les examens médicaux nécessaires en une seule journée.



R.E.A.F.

Qu'est-ce que le R.E.A.F?

Le Réseau d'Ecoute et d'Aide aux Familles créé par l'UDAF de l'Yonne au début de l'année 2012, est composé de personnes bénévoles, réunies autour de valeurs éthiques et adhérant aux principes d'une charte commune.

Le R.E.A.F trouve sa justification dans le constat que, de plus en plus de familles sont confrontées à divers problèmes et ne trouvent pas aide, conseil ou accompagnement en vue d'y trouver une solution.

Avoir la patience et le temps d'écouter, en sachant prendre le recul nécessaire, c'est la valeur relationnelle que veut chercher à offrir le R.E.A.F.

Trois niveaux d'intervention:

- Apport d'informations répondant aux besoins d'informations, d'aiguillage vers les bons réseaux, les bonnes structures ou personnes, appropriées à la recherche de la famille.
- Assistance aux démarches par une aide telle que complément de dossiers, de formulaires, courriers, prises de rendez-vous...

• Accompagnement plus important et plus complet des familles dans les démarches diverses, assistance régulière, médiation...

Il ne s'agit en aucun cas de se substituer à ces familles ou personnes, mais de les accompagner, de les assister, voire de les soutenir.

Le R.E.A.F intervient gratuitement et couvre tout le territoire de l'Yonne par l'intermédiaire de ses bénévoles. Pour toute demande, s'adresser à la Mairie. Tél. 03 86 63 46 90



LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE

La transition écologique est une évolution vers un nouveau modèle économique et social, un modèle de développement durable qui renouvelle nos façons de consommer, de produire, de travailler, de vivre ensemble pour répondre aux grands enjeux environnementaux, ceux du changement climatique, de la rareté des ressources, de la perte accélérée de la biodiversité et de la multiplication des risques sanitaires environnementaux.

Qu'est-ce que la transition écologique ?

La crise écologique se mêle et se conjugue à la crise économique et sociale touchant la France comme les autres pays depuis plusieurs années. Elle vient nous rappeler non seulement que notre mode de consommation et de développement n'est pas durable pour les générations futures, mais qu'il est également de plus en plus inéquitable pour les générations actuelles. Face à ce constat, il est à présent nécessaire de franchir un nouveau cap en opérant progressivement une



"transition écologique" de la France, permettant de changer d'échelle en dépassant le stade de la prise de conscience, des initiatives pionnières et des premières mesures sectorielles, pour aller vers une mise en mouvement coordonnée de l'ensemble des acteurs de la société et secteurs de l'économie.

Engager la transition écologique, c'est évoluer vers un nouveau modèle économique et social, un modèle qui renouvelle nos façons de consommer, de produire, de travailler, de vivre ensemble. La transition écologique va au-delà d'un simple verdissement de notre modèle de société actuel. Elle repose sur deux volets essentiels et indissociables :

- L'innovation sociale et sociétale, avec une rénovation de nos modes de pensée et de notre socle culturel : la transition écologique suppose de faire émerger de nouvelles gouvernances, de nouvelles manières d'agir, de produire, de nouvelles pratiques de consommation plus sobres et qui soient construites et partagées par l'ensemble des acteurs pour constituer progressivement de nouvelles références collectives.
- L'innovation technologique et la recherche et développement en matière d'organisation et de procédés industriels : il est nécessaire de travailler sur toutes les modalités permettant d'économiser les ressources naturelles et de réduire les impacts environnementaux. C'est en particulier le cas pour des secteurs caractérisés par un faible rythme de renouvellement des infrastructures et des équipements (production d'énergies, bâtiment, transports, etc.), pour lesquels les choix des prochaines années seront déterminants pour infléchir la trajectoire de long terme.

C'est en conjuguant cette innovation sociale et sociétale avec l'innovation technologique qu'il sera possible de mettre le progrès au service d'une prospérité renouvelée et d'un nouveau modèle de société reposant sur le "mieux consommer" et le "mieux vivre ensemble" et s'intéresser au contenu qualitatif du développement.

BIBLIOTHÈQUE

La bibliothèque modifie à nouveau ses horaires...En effet, il avait été décidé de réduire ceux-ci à 2 heures d'ouverture par semaine (décision prise par nous, les bénévoles...).Or, pour avoir droit à notre statut "bibliothèque niveau 3"(statut qui

nous permet, entre autre, de pouvoir aller, 2 fois par an, choisir des livres parmi le stock de la Bibliothèque Départementale), il y a en contre partie des obligations. Ouvrir 4 heures par semaine en fait partie. Donc, nous revenons à nos anciens horaires, c'est à dire mercredi de 16 à 18 heures et samedi de 10 à 12heures. Vous pouvez

venir nous rendre visite le samedi matin, nous offrons le café et le thé, et les petits gateaux. Nadine et Aurore attendent votre visite à la bibliothèque, au premier étage de la mairie.

